

Trophées initiatives développement durable

Le développement durable fait ses preuves

Cinq entreprises alsaciennes adhérentes à "L'Alsace signe l'art et la manière" ont été récompensées à Colmar pour leur engagement en faveur du développement durable.



Développement durable, progrès social, présentation de l'environnement, progrès économique et prix spécial du jury, tels ont été les cinq trophées décernés aux entreprises alsaciennes pour Adrien Zeller, président du Conseil Régional d'Alsace.

Les trophées IDD - Initiatives développement durable - ont été remis le mardi 17 juin à Colmar, au cours d'une cérémonie animée par le chanteur Roger Siffer en présence d'Adrien Zeller, président du Conseil régional d'Alsace. *"La Région Alsace n'a pas attendu le Grenelle de l'environnement pour s'adapter, nous avons travaillé en amont et notre démarche vise à faire participer tout le monde au développement durable. Le monde agricole a su faire sa révolution en propageant les bonnes pratiques, c'est désormais un changement de civilisation auquel nous sommes tous appelés"*, a assuré Adrien Zeller.

Organisés pour la seconde année par "L'Alsace signe l'art et la manière", les trophées IDD récompensent les projets d'entreprises alsaciennes les plus remarquables dans les domaines sociaux, économiques et environnementaux. "L'Alsace signe l'art et la manière" est une signature collective qui fédère 90 entreprises implantées en Alsace, de toutes tailles et de tous secteurs d'activité. Parmi les douze sociétés sélectionnées par le jury, cinq se sont vu décerner un trophée.

Des accords d'intéressement pour motiver le personnel

Le producteur et transformateur de soja, Sojinal Alpro Soja à Issenheim, a été récompensé dans la catégorie développement durable. Cette entreprise participe activement à la relance de la culture du soja en Alsace. Une culture moins consommatrice d'eau que le maïs, et qui nécessite peu d'ap-

ports azotés. Elle garantit aux agriculteurs partenaires un prix d'achat supérieur au cours du marché international et son produit fini bénéficie ainsi d'un bilan carbone moins lourd que si elle importait le soja. Elle a également décidé de mettre en place un accord d'intéressement lié qui associe ses 81 salariés à la démarche de développement durable. Elle a par exemple diminué de 35 % sa consommation d'eau et de 15 % sa consommation d'électricité.

Concernant le progrès social, Tanals, fabricant et transformateur de courroies et de bandes transporteuses à Masevaux, a été primé. Pour aider les jeunes à entrer dans la vie professionnelle, l'entreprise répond favorablement à un maximum de demandes de stages ou de formations en alternance. Des méthodes d'accueil, d'intégration et de suivi des nouveaux arrivants sont mises en place auprès des salariés. Autre originalité, elle associe les salariés à son succès. La direction décide de partager le résultat bénéficiaire en trois tiers : un pour le personnel, un pour les actionnaires et un pour l'entreprise.

Spectra, spécialiste des solutions d'insonorisation et de corrections acoustiques à Richwiller, a reçu le trophée initiative préservation de l'environnement. La société a obtenu l'an dernier la certification Iso 14001 après avoir investi dans de nouveaux logiciels permettant à ses clients de réduire les nuisances sonores. Elle motive également ses partenaires industriels à développer des isolants acoustiques recyclables. Parallèlement, Spectra entame une

démarche de benchmark dans le cadre des partages d'expérience de "L'Alsace signe l'art et la manière", qui l'a amenée à mettre en place en 2008 une charte environnementale, avec des engagements et des objectifs sur cinq ans.

Performance économique et développement durable

Le prix spécial du jury a été décerné au producteur de fruits et de jus de fruits Rothgerber à Traenheim. La ferme fruitière multiplie les actions afin de développer et de promouvoir une agriculture propre, tout en restant performante. Absence de traitements après récolte, traitements biologiques des cultures, gestion efficace de l'eau, traçabilité claire et application stricte d'un cahier des charges production fruitière intégrée garantissent au consommateur des produits sains.

Enfin, Coop Alsace a été récompensée dans la catégorie progrès économique. Elle a lancé récemment une vaste campagne destinée à promouvoir les produits et savoir-faire régionaux : "D'Alsace Naturellement".

"L'avenir appartient à ceux qui l'inventent", a déclaré Jean-François Vierling, président d'Alsace Qualité, à l'issue de la remise des prix. Il affirme que des indicateurs et des contrôles permettant de mesurer les engagements pris en faveur du développement durable sont actuellement testés chez les adhérents de "L'Alsace signe l'art et la manière".

Antoine Husser